



## **Réunion de la Commission Solidarité du mardi 14 octobre 2025**

Présentes : Goater Delphine, Guesdon Audrey, Noudelmann Suzanne,  
Roy Jacqueline.

Présents : Charpentier Michel, Dortu Olivier.

Excusée : Charles Elisabeth.

Excusé : Brun Hervé.

*Début de la réunion 19 h 10*

### **Retour sur la plénière du CQBP du 6 octobre 2025**

- La Commission a été très déçue de notre dernière plénière :  
Pas d'ordre du jour communiqué, devis non présentés à l'écran, affichage public à revoir...  
Echanges.

### **Panneaux d'information du Conseil de Quartier Bastille Popincourt**

- La Commission a constaté un très mauvais affichage dans nos panneaux d'information du CQBP installés dans les rues de notre quartier. (voir Annexe 1)
- Ce mauvais affichage nuit à notre Conseil de Quartier Bastille Popincourt et porte préjudice à ses Commissions.
- Echanges.
- Il est souhaitable que l'affichage dans ces panneaux ne soit plus fait par Brun Hervé.
- Guesdon Audrey et Dortu Olivier se proposent de revoir l'affichage des informations dans les panneaux du CQBP placés dans notre quartier, de rencontrer et de faire des propositions au groupe d'animation du CQBP. La Commission approuve cette proposition.
- Charpentier Michel signale que le panneau d'information du CQBP placé sur la facade de l'Ecole maternelle du 9 rue Popincourt n'a pas été remis après le ravalement de la façade de l'école. La Commission demande au maire de le faire réinstallé.

## **Boites de Noël 2025 pour les personnes à la rue**

- Le Groupe d'animation du CQBP a validé la demande de la Commission de Solidarité de 300 € pour la confection de ces boites Noël 2025 pour les personnes à la rue.
- La demande de bon d'achat sera faite auprès de la Cellule des conseils de quartier dans le délai prévu à cet effet par Roy Jacqueline.
- Echanges sur la composition des boites de Noel et sur l'organisation de leurs préparations.
- Il serait nécessaire de remettre des informations de la Mairie 11<sup>ème</sup> et du CQBP dans les boites de Noël comme cela était fait il y a quelques années. Roy Jacqueline et Dortu Olivier s'en chargent.

## **Problèmes graves dans les écoles Bullourde et Keller publiés par le journal LE PARISIEN (Annexes 2 et 3)**

- Selon aux informations parues, 13/10/2025 et 14/10/2025, dans le journal et sur le site web LE PARISIEN, dans deux établissements scolaires de notre quartier, des faits d'agressions sexuelles par des animateurs périscolaires sur des enfants mineurs se seraient produits,
- La Commission Solidarité communiquera un message de soutien aux Parents et à la Communauté éducative des écoles concernées à ce jour : Keller, Bullourde.
- Goater Delphine se propose de rédiger ce courrier de soutien qui sera soumis pour approbation aux seuls membres de la Commission Solidarité du CQBP présents lors de cette réunion.

*Clôture de la réunion à 20 h 30*

Notre prochaine réunion se tiendra le jeudi 13 novembre 2025 à 19 h 00

## Annexe 1

### Mauvais affichage sur les panneaux d'information du Conseil de Quartier Bastille-Popincourt



## Annexe 1

### Mauvais affichage sur les panneaux d'information du Conseil de Quartier Bastille-Popincourt



## Annexe 1

### Mauvais affichage sur les panneaux d'information du Conseil de Quartier Bastille-Popincourt





**XI<sup>e</sup>** | Réunion, courriers à la mairie, appel à une psychologue... Dénonçant une mauvaise gestion, les parents d'élèves des écoles Bullourde et Keller sont mobilisés face aux affaires d'agressions sexuelles.

## Panique et colère après la suspension de deux animateurs

**Victoire Haffreingue-Moulart**

« C'EST HALUCINANT, rien ne va. » Depuis une dizaine de jours, panique et colère se sont emparés des parents d'élèves des écoles Bullourde et Keller (XI<sup>e</sup>), entre la rue de la Roquette et l'avenue Ledru-Rollin. Le 2 octobre, notre journal révélait que deux animateurs périscolaires exerçant à l'école Bullourde avaient fait l'objet de signalements pour des faits d'agression sexuelle et d'exhibition. Pour l'un d'entre eux, ces actes remonteraient à l'année dernière; pour l'autre, ils auraient eu lieu contre la rentrée scolaire et sa suspension, le 26 septembre. Si les accusations s'avèrent fondées, plusieurs enfants seraient concernés. Certains, en grande section de maternelle l'an passé, seraient scolarisés à l'école Keller, à côté. Le deuxième animateur suspendu aurait également travaillé dans cet établissement un mois.

### Création d'un collectif

Si ces révélations ont logiquement angoissé les parents, elles ont aussi suscité de la colère envers la Ville et sa façon de gérer la crise. « C'est une bande de charlots », s'emporte un parent quelques jours après la réunion d'information qui a eu lieu dans l'établissement. Comme beaucoup, il fustige la communication. La Circonscription des affaires scolaires et de la petite enfance (Caspe) des XI<sup>e</sup> et XII<sup>e</sup> arrondissements avait choisi de convoquer les représentants des parents pour les informer en premier lieu de la situation. « On nous a demandé de ne pas en parler aux autres familles », nous confiait l'un d'eux. Une position intenable pour ces représentants, qui ont décidé de faire suivre l'information aux parents le soir même, sans attendre la réunion annoncée par la Caspe.

De son côté, la Ville assure avoir « communiqué au maximum avec les parents, tout en suivant les impératifs imposés par les procédures en vigueur. » Elle indique qu'une nouvelle réunion d'information aura lieu « prochainement ». Un magistrat du parquet pourrait y assister « afin d'apporter les précisions sur l'enquête en cours ». La demande a en tout cas été formulée au ministère public.

« Ça a été mal géré, estime quoi qu'il arrive une mère d'élève. Que ce soit au niveau du contrôle des animateurs à l'école, de leur recrutement ou dans la communication de cette affaire. Les enfants ne sont pas à l'abri à l'école. » Ces derniers jours, un collectif de parents s'est créé. Une réunion organisée à l'initiative des parents aurait ainsi eu lieu dans les murs de l'établissement « sans présence de l'administration ou de l'école », était-il précisé. Une psychologue externe a été invitée, signe que la confiance a été rompue. Des courriers signés des parents ont été adressés à la mairie du XI<sup>e</sup> et à Anne Hidalgo, la maire (PS) de Paris. « La réunion



Après les révélations sur la suspension de deux animateurs, les parents s'organisent (illustration).

d'information a suscité d'avantage d'émotion qu'elle n'a apporté de réponses ou d'éléments de réassurance », tangent ainsi les parents, qui réclament des mesures.

Ils remettent en question la

gestion de la Caspe des XI<sup>e</sup> et XII<sup>e</sup>, confrontée à un nombre sidérant d'affaires du même genre ces derniers mois. Les écoles Alphonse-Baudin, Reuilly 57B et 59 et Parmenier ont ainsi été touchées.

« Face à la multiplication d'affaires similaires dans notre arrondissement, il est nécessaire que la mairie de Paris se saisisse d'urgence de ce sujet et y apporte de manière urgente des réponses concrètes. Ces

signalements [...] dans le périscolaire témoignent d'une défaillance majeure et structurelle du système actuellement mis en place. »

### L'administration semble prendre l'eau

Interrogée il y a une dizaine de jours, la mairie de Paris indiquait que « les remontées de situations à la Caspe illustrent précisément la volonté de la Ville de les traiter en veillant, à chaque alerte, à informer les familles et à prendre des décisions de suspension. » Mais, alors que la Caspe est dans le viseur des parents, l'administration semble prendre l'eau.

Pour tenter d'apaiser la situation, il a été réclamé aux directeurs du périscolaire des autres écoles de leur donner les noms d'animateurs « en qui ils ont confiance », et « compétents », afin de remplacer toute ou partie de l'équipe périscolaire « fragilisée » de l'école Bullourde. Une manière de déshabiller Paul pour rhabiller Pierre. Cette demande n'a pas manqué de faire bondir des personnes concernées. « C'est une cata », s'insurgeait un professionnel.

### Annexe 3

#### Article site Web LE PARISIEN du 14 octobre 2025

leparisien.fr

Menu Le Parisien Club Le Parisien OLIVIER

À la une En continu | Paris & Île-de-France ▾ Faits divers Politique International Économie Société S >

Faits divers

# Paris : à l'école Bullourde, un troisième animateur suspendu après une suspicion d'agression sexuelle

Deux animateurs de l'établissement avaient déjà été visés par des signalements pour exhibition et agression sexuelle dans cette école du XIe arrondissement. Tous, ont été suspendus le temps qu'une enquête soit menée.

Par [Victoire Haffreingue-Moulart](#)

Le 14 octobre 2025 à 16h44



### Annexe 3

The screenshot shows a news article from Le Parisien. At the top, there is a navigation bar with links for 'Menu', 'leparisien.fr', 'Club Le Parisien', and a user profile for 'OLIVIER'. Below the header, a red banner indicates it's a 'Live' article. The main headline reads: 'Procès de Dahbia Benkired : «Vous avez essayé d'effacer Lola, mais c'est raté», revivez les plaidoiries de...'. The article text discusses the suspension of a school animator for sexual misconduct and the subsequent administrative investigation by the Ville de Paris.

L'école Bullourde (XIe) est-elle victime d'un réseau de pédophilie très organisé ou simplement d'une paranoïa grandissante ? Ce lundi soir, les services de la Direction des affaires scolaires (DASCO) de la Ville de Paris ont annoncé lors d'une réunion au sein de l'établissement la suspension d'un nouvel animateur pour des faits à caractère sexuel, et le lancement d'une enquête administrative le concernant. C'est ce que prévoit le protocole mis en place par la Ville de Paris. Lorsque des faits à caractère sexuel sont portés à la connaissance de la municipalité, l'animateur visé fait automatiquement l'objet d'une suspension.

Alors que cette réunion avait vocation à renouer le dialogue avec les parents et à apaiser la situation tendue, cette nouvelle de dernière minute n'a rien arrangé. Depuis la rentrée scolaire, il s'agit de la troisième suspension dans cette école maternelle située entre la rue de La Roquette et l'avenue Ledru-Rollin. Dès début septembre, un premier animateur avait fait l'objet d'un signalement pour exhibition de la part d'un élève. Des faits qui auraient eu lieu l'année précédente et qui concerneait plusieurs autres enfants. Dans la foulée, un second animateur avait à son tour été visé mais cette fois, pour des faits d'agression sexuelle. Il exerçait également dans l'école élémentaire Keller, située dans la rue voisine.

« Un dépôt de plainte a été effectué, commente la Ville de Paris. La constitution de partie civile de la Ville ayant vocation à manifester son soutien aux victimes et aux familles. (...) Un audit de fonctionnement de la circonscription des affaires scolaires est en cours. » Par ailleurs, la Ville de Paris indique que l'ensemble de l'équipe périscolaire sera renouvelée à partir de la rentrée de la Toussaint.

### Annexe 3

leparisien.fr

Menu Le Parisien Club Le Parisien OLIVIER

Live Procès de Dahbia Benkired : «Vous avez essayé d'effacer Lola, mais c'est raté», revivez les plaidoiries de >

## Un précédent à l'école Alphonse Baudin

Un enchaînement qui rappelle «[l'affaire Alphonse Baudin](#)», du nom de cette école située à quelques encablures de l'école Bullourde, toujours dans le XIe arrondissement. En avril dernier, un animateur avait été accusé par plusieurs élèves de faits d'agression sexuelle. Alors qu'il avait été suspendu, un second avait été incriminé quasiment dans la foulée. L'enquête menée par la Brigade de protection des mineurs avait conclu au classement sans suite concernant cette deuxième affaire.

---

 **Podcast [2/2] Drogues dures et corps plongé dans l'acide : la dérive sordide de deux étudiants brillants**  
Crime story raconte chaque semaine les grandes affaires criminelles. ▶ Écouter

---

En revanche, le premier animateur, lui, a bien été poursuivi. Il est soupçonné de sept agressions sexuelles, dont 5 sur des mineurs. Il devrait comparaître au mois de novembre devant le tribunal correctionnel de Paris.